

COMENTARIO CLIMATOLÓGICO DEL PRIMAVERA 2025

La estación de la primavera, en el que a efectos de este comentario se incluyen los meses de marzo, abril y mayo, ha resultado ser una estación mayoritariamente cálida, aunque aparecen el carácter normal en una franja que incluye la mitad sur de Tierra Estella y prácticamente toda la Navarra Media y el carácter muy cálido en la mitad norte de la Comarca Noroccidental y el cuadrante noroccidental de la Comarca Pirenaica. En cuanto a precipitaciones la estación ha resultado muy húmeda, salvo en el tercio norte donde se da un gradiente de húmedo a seco, resultando más seca la zona más septentrional. Los embalses navarros iniciaron la estación con un 87% de su capacidad de almacenamiento y terminaron con un 93%.

Las temperaturas han superado los valores medios en casi toda Navarra, con mayoritariamente entre 0-1 °C de anomalía, siendo la estación de Erro (+2,5°C) la que más se alejó de los valores medios por encima de ellos y la estación de Fitero (-0,6 °C), la que más se alejó de los valores medios por debajo de ellos.

Las precipitaciones registradas han superado los valores medios, salvo en la vertiente cantábrica donde se encuentran en la mayoría de las estaciones entre el 80-100%. En el resto de la Comunidad la mayoría de las estaciones ha registrado entre el 125-175% de los valores medios de sus respectivas series.

Las rachas máximas de viento se registraron durante el mes de marzo, siendo las estaciones de Aralar (161 km/h el día 21 y 138 km/h el día 8), Gorramendi (147 km/h el día 21 y 134 el día 8) y El Perdón (134 km/h el día 8) las que registraron las mayores rachas de viento de la primavera.

Por meses, cabe destacar:

Marzo: mes entre normal y cálido en la mitad norte y de normal a frío en la mitad sur. En cuanto a precipitaciones el mes resultó normal en el tercio norte, húmedo en el tercio central y muy húmedo en el tercio sur de Navarra.

Abril: mes muy cálido en la mitad norte y entre cálido y muy cálido en la mitad sur. En cuanto a las precipitaciones, el mes resultó mayoritariamente húmedo, salvo en la vertiente cantábrica donde dominó el carácter normal, carácter que también aparece en el extremo sur de Navarra y en una franja que recorre el centro de la Comunidad Foral incluyendo zonas de la Cuenca de Pamplona, la zona más suroccidental de la Comarca Pirenaica y la parte más occidental de la Navarra Media.

Mayo: mes mayoritariamente cálido en el tercio norte y la mayor parte de la Ribera Baja y normal en el resto de Navarra. En cuanto a las precipitaciones, el mes resultó muy húmedo en la Comarca Pirenaica, en la Navarra Media y en la Cuenca de Pamplona; normal en la mitad norte de Tierra Estella y Comarca Noroccidental y húmedo en el resto de la Comunidad Foral.

Extremos climáticos primavera 2025:

Observatorio más cálido: Lesaka 14,9 °C.

Observatorio más frío: Isaba/Izaba Refugio de Belagua 6,4 °C.

Temperatura máxima: 36,4 °C en Sangüesa/Zangoza el 31 de mayo.

Temperatura mínima: -5,7 °C en Erro el 17 de marzo.

Lugar más seco: Buñuel 132,6 mm.

Lugar más húmedo: Isaba/Izaba Refugio de Belagua 601,7 mm.

Máxima precipitación en 24 horas: Isaba/Izaba Refugio de Belagua 88,7 mm el 26 de abril.

Máxima precipitación en un mes: 259,4 mm en diciembre en Isaba/Izaba Refugio de Belagua.

